

**Folgende Schwerpunktthemen wurden
in den vergangenen Jahren anlässlich
des Patiententages durch die Marion und
Bernd Wegener Stiftung abgehandelt:**

- » Maßvolle Medizin – Selbstbestimmte Medizin im Alter
- » Würde und Eigenverantwortung am Ende des Lebens – Palliativmedizin oder Sterbehilfe?
- » Angst im Alter – Selbstbestimmtes Leben im Fokus
- » Ohne geht es nicht mehr:
Ihr Internet-Auftritt & Social Media-Aktivitäten
- » Morbus Crohn/Colitis ulcerosa
Bringt die Zukunft mehr Chancen?
- » Parkinson – Ein Blick in die Zukunft
- » Polyneuropathie – Nicht nur bei Diabetikern



Informations-Forum/Preisverleihung 2017

Foto: Alexander Sell, www.alexandersell.de



Deutsche Gesellschaft
für Innere Medizin e.V. ®



Informations-Forum
Eintritt frei

**Bösartige Erkrankungen
der ableitenden Harnwege**

im Anschluss

**Verleihung des Förderpreises
für Selbsthilfegruppen**

07. April 2018
10.00 - 11.30 Uhr

Wiesbadener Patiententag
Rathaus Wiesbaden
Schloßplatz 6 (Großer Festsaal)

Kooperationspartner



Deutsche Gesellschaft
für Innere Medizin e.V. ®



INFORMATIONSFORUM & PREISVERLEIHUNG

Selbsthilfe braucht Unterstützung und Anerkennung über den Kreis der Betroffenen und Angehörigen hinaus. Es muss darum gehen, ihre Anliegen öffentlich zu machen und die Integration der Betroffenen in die Gesellschaft voranzubringen, um so ihre Autonomie und ihre Teilhabe am sozialen Leben zu stärken.

Aus diesem Grund verleiht die Marion und Bernd Wegener Stiftung, die sich für selbstbestimmtes Handeln in unterschiedlichen Lebenssituationen einsetzt, den Preis für Selbsthilfegruppen.

Unterstützt wird das Projekt von der Stadt Wiesbaden und der Deutschen Gesellschaft für Innere Medizin (DGIM).

Direkt im Anschluss an das InformationsForum werden Selbsthilfegruppen aus dem gesamten Bundesgebiet sowie regionale und lokale Gruppen, die sich durch besonderes Engagement auf dem Gebiet der Öffentlichkeitsarbeit hervorheben, ausgezeichnet.

Die DGIM und die Marion und Bernd Wegener Stiftung stellen freundlicherweise die Preisgelder in Höhe von 7.500 Euro zur Verfügung.

PROGRAMM 10.00 - 11.30 UHR

Moderation: Dr. Bernd Wegener

Begrüßung

» Dr. Bernd Wegener

Chirurgische Behandlungsoptionen des Urologen

» PD Dr. Jon Jones, Chefarzt Urologie
Hochtaunus-Kliniken gGmbH,
Bad Homburg

Moderne medikamentöse Behandlungsmöglichkeiten

» Dr. Silvan Becker, Facharzt Innere
Medizin III, HSK Wiesbaden

Warum zur Selbsthilfegruppe (Blasenkrebs) gehen?

» Franz Hagenmaier,
Leiter Selbsthilfegruppe Blasenkrebs,
Karben

Diskussion & Fragen an die Referenten

 **Verleihung des Förderpreises**
für Selbsthilfegruppen 2018